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坚决打好环境污染防治这场翻身仗，
就必须从问题切入。15 日晚，《百姓问
政》继续直播，反映出不少环保方面的问
题，市环保局负责人在节目中就相关问题
的整改给出了时间表，并现场表态——坚
决让破坏环境的企业无立足之地。

月底前将“散乱污”企业
整治到位

洛阳博物馆附近的聂湾村，有不少
石材加工场，有村民反映，石材加工产生
的粉尘和噪声严重影响附近居民生活。
这些石材加工场很多都是露天作业，且
作业过程中并没有采取降尘措施。此
外，尖锐刺耳的噪声也在村中此起彼伏，
让人不胜其烦。

暗访人员在洛龙区龙门唐韵小区
发现，小区旁边有一个旧轮胎回收点，
这里的居民反映，每到傍晚，这里就会
焚烧一些旧轮胎，冒出浓浓黑烟，气味
十分难闻。

市环保局局长杨晓阳在节目现场表
示，围绕当前工作任务，环保部门将进
行三大专项治理：一是燃煤散烧的治
理，二是大气扬尘的治理，三是“散乱

污”企业的治理。节目中所反映的就是
“散乱污”企业治理方面的问题。这些
问题反复存在，说明环保部门的工作确
实存在不足，监管体系还需完善。环保
部门将通过网格化管理方式，在村（社
区）设立网格监管员，及时发现问题、解
决问题。

市环保局副局长李绪潭也在现场表
示，从今年4月至今，全市已排查出2587
家“散乱污”企业，目前已整治取缔2276
家。我市已启动“散乱污”企业整治行
动，6月底前整治到位。

让破坏环境的企业无立足之地

5 月 26 日，暗访人员来到宜阳县李
沟矿业有限公司的一个排污口，看到排
污口紧临一条河流，从这里留下的排污
痕迹可以看出，曾有大量污水排放到河
流中。

暗访人员发现，这里煤矿的一个井
口有枣红色的油状液体流出，这些油状
液体汇集到地面上的水槽流向厂外，被
直接排放在河流中。

在节目现场，主持人将两瓶从该煤
矿收集的污水，送给了市环保局领导。

“去年的节目中，节目组就给我们送
了这样的水，今年又送，这让我们感到很
惭愧，说明我们的监管工作还不到位。
我承诺，我们一定会与全市人民一起努
力，争取明年不让大家再送这样的水。”
杨晓阳说。

杨晓阳表示，环保部门将在全市排
查类似企业，坚决依法依规查处，以警
示其他企业不走同样的路，“要让他们
知道，凡是破坏环境的企业，绝没有立
足之地”。

真正发挥制度的作用

近日，有群众反映，汝阳县有一些混
凝土搅拌站，在没有环评手续的情况下
未批先建、违规生产。

日前，暗访人员来到汝阳县进行调
查，在北汝河综合治理项目部搅拌站看
到，这里的施工材料露天堆放，没有进行
遮盖处理。随后，暗访人员来到一家名
为“和芮商砼”的混凝土搅拌站，虽然这
里没有进行作业，但有工作人员值守，大
型机械设备都停放在作业区。最后，暗
访人员来到北方贸易建材混凝土有限公
司，从航拍画面可以看到，有大型水泥罐

车出入厂区，作业痕迹明显。
这三家企业是否通过了环保部门的

环评程序呢？暗访人员致电汝阳县环保
局，该局工作人员称，“和芮商砼”的相关
材料已经报过来了，还没有批，其他两家
企业都没有办理有关手续。

市环保局副局长张巍巍在节目现场
表示，按照有关规定，这些企业应界定为

“散乱污”企业。环保部门将会同有关部
门，责令汝阳县人民政府按要求立即取
缔这些违法企业。

“我们不能着眼于反映出来一个问
题 才 解 决 一 个 问 题 ，而 是 应 该 着 眼
长 远，从根本上解决问题。”问政嘉宾
于晓东说。

“对，不能等到问题出来才去想解决
问题。这也提醒我们，抓环保要把制度
真正建立起来，真正发挥制度的作用，从
根源上解决问题。”杨晓阳表示。

本报记者 李三旺

市环保局接受问政，负责人现场表态——

让破坏环境的企业无立足之地

从我记事时开始，《洛阳日报》就融
入了我的生活。这是因为我的父亲——
他是《洛阳日报》的忠实读者。

小时候，我的语文水平还不错，每次
语文测验，总能考个不错的分数。当时
的我，还认为自己天赋聪慧，常常为此沾
沾自喜。但现在仔细回想起来，这完全
得益于我的父亲——他经常拿着《洛阳
日报》，教我认一些常见的字、词、句，正
是父亲的引导，为我日后的学习打下了
良好基础。

这么说起来，我还算欠《洛阳日报》
一份情呢。

后来，我上了初中，学习生活开始变
得单调而忙碌，每天不是在课堂上，就是
在去课堂的路上。我的字认全了，可以
独立阅读了，父亲就建议我有空多读读

《洛阳日报》。
由于学习紧张，每当听到父亲这个

要求时，我总是笑答一句：“叫‘空’的东
西在哪儿呢？我咋没有呢！”

过了一段时间，我发现父亲总是将

每天拿回来的《洛阳日报》放在我衣柜旁
的小桌上。这个小小的举动，对我的影
响却是大大的——出于好奇心理，我常
常利用换衣服的短短几分钟时间，快速
浏览报纸上的一些标题，碰上吸引我的
内容便认真读起来。没想到，这份不经
意间阅读的报纸，却使我成为班上的“新
闻百晓生”。

我经常跟同学们聊一些从《洛阳日
报》上得来的新鲜事儿，大家总是围着我
聊天……同学们的这份信任，着实令我
十分受用。后来，跟父亲谈起此事，他笑
而不语，我这才明白他的良苦用心。原
来，好奇心不仅“害死猫”，还能“诱惑人”
读报纸。

再后来，我如愿以偿地考上大学，新
课程、新校园、新生活，一切都是新的。
但新鲜劲儿过去后，便有了一些思乡的
惆怅。这时，我又想起了《洛阳日报》。因
为它是咱家乡的报纸，是家乡的标志。我
经常用笔记本电脑上网看《洛阳日报》电
子版，时时刻刻关注家乡的动态。不知不
觉间，我仿佛又看到了大院门前的九都
路，大院后温馨的洛浦公园……

岁月如梭。大三的时候，我该谋划
自己的前程了。我们那几届的学生，有
个流行的说法叫“生活三选一”：出去工
作、考研或考公务员。我的决定是考公
务员。

考过公务员的考生都知道，一般考

生都很难躲开申论的“50分魔咒”（一般
考生很难突破 50 分）。我也一样，头几
次总是考个“半瓶子晃荡”。这时，《洛
阳日报》上的“洛平”文章及《河洛观
潮》栏目引起了我的注意。我反复琢
磨，研读其中的论点、论据、案例，并试
着自己在写作中提炼主题、要点等，它
从思想认识上使我有了很大的提升，在
以后的写作中，我终于摆脱了“50 分魔
咒”，申论分数也上了一个较大的台
阶。最终，幸运之星降临，我考上了一
个满意的单位，这也算是我读《洛阳日
报》得到的回馈吧。

现在，我在单位里做着普通却很有
意义的工作。《洛阳日报》，我依然经常
读……

（作者单位：瀍河区瀍河乡社会保障
事务所）

党报伴我成长

本报讯（记者 申利超 通讯员 魏征）昨日从市公安
局获悉，目前，全市社区和农村警务室和警务工作站建设
率、社区和农村警务室专职社区（驻村）民警及城区（县域）
警务室、行政村警务工作站辅警配备率均已达到100%。

去年，我市先后3次对20个高发案社区进行整治，
84个警务室达到了县级平安“零发案”警务室标准，25个
警务室达到了市级平安“零发案”警务室标准，共排查化
解各类矛盾纠纷2071起，有效维护了基层的和谐稳定。
此外，全市 600 余名警务室民警先后走进学校，为 18.8
万余名中小学生上课普及法制安全教育等。

今年，我市将重点落实“一村（格）一警”工作规范化，
进一步规范警务室建设，确保全市2017年标准化农村警
务室、工作站建设达到70%，示范农村警务室、工作站建
设达到20%。

我市警方还将结合“一村（格）一警”工作，开展留守
儿童关爱保护专项行动，责令监护人依法履行监护职责；
放宽户籍迁移政策，能落户尽落户，为农村留守儿童进城
上学做好保障工作，全力维护农村留守儿童合法权益。

我市实现“一村（格）一警”

本报讯（记者 常书香 通讯员 阮延波）近日，市社
科联公布首批20个“洛阳市社会科学普及基地”名单。

经前期申报和专家评审，评出的首批20个社会科学
基地分别为：洛阳博物馆、隋唐洛阳城天堂明堂景区、汉
魏洛阳城遗址、洛阳龙门博物馆、洛阳863创智广场、洛
阳警察博物馆、洛阳唐三彩陶艺博物馆、洛阳树威古瓷鉴
藏博物馆、洛阳市残疾人职业技术培训学校、洛阳百年留
声博物馆、河南科技大学附属高级中学、洛阳钟鼎青铜艺
术博物馆、洛阳市东升第二中学、洛阳理工学院河洛濒危
曲种普及基地、洛阳理工学院洛阳名优土特产品宣传普
及基地、洛阳市少年儿童图书馆、栾川县重渡沟马海明纪
念园、栾川县青少年活动中心、汝阳县人民文化馆、孟津
县文化馆。

我市首批20个
社会科学普及基地名单公布

近日，在伊滨区 5 号安置小区一
期项目现场，23 栋单体楼主体封顶，
室内外装修基本完成。该小区位于伊
滨区诸葛镇东棘社区东，规划建设高
层建筑23栋，总建筑面积约53万平方
米，计划安置诸葛镇西棘社区、司马社
区共计10744人。

记者 刘冰 通讯员 杨万通 摄

伊滨区5号小区
芳容初现

“大娘，送您一把扇子！”昨日，在瀍河区五股路
办事处龙泉社区，不少居民都收到了区纪委志愿者
送来的“家风家训”宣传扇。该区探索创新家风建设
宣传形式，邀请书法志愿者书写、绘制了1000余把
扇子，免费发放到居民手中，在带来夏日清凉的同
时，更让家风家训宣传深入人心，形成人人倡导家庭
美德的良好风气。

本报记者 李梦龙 特约通讯员 王少峰 摄

千把扇子扬家风

近日，在周王城广场，西工区凌宇幼儿园的孩子
们为环卫工人送上绿茶饮品，并献上了歌舞表演《感
恩的心》。该幼儿园组织“爱心义卖——慰问高温下
工作者”活动，发动孩子们把玩具进行义卖，共筹集
资金6000多元，购买了220箱绿茶饮品，慰问在高温
下工作的环卫工人和交警。 林雄 摄

爱心义卖送清凉

李森霖


